

# 北見武道通信

令和7年7月24日 00753号

編集者:佐藤寿春

北見市幸町8丁目4-4(佐藤整骨院内)

NPO 法人北見市武道振興協会事務局発行

直通:090-5986-0839

代表:0157-22-2212 Fax:0157-23-0581

URL <http://www.kitamibudokan.org/>

[satou.toshiharu@navy.plala.or.jp](mailto:satou.toshiharu@navy.plala.or.jp)



## ニュースレター【事務局情報】 栄花直輝先生 第70回北見地方剣道大会で講演

7月13日(日)第70回北見地方剣道大会が道立北見体育センターで開催されました。70回を記念する大会で教士八段 栄花直輝先生が小中学、高校生、選手約300名を前にして「正夢」と題し講話を行い「一人で見える夢はただの夢、みんなで目標に向かって見る夢は現実となります」と選手を

激励しました。今回の「正夢」は「北見市武道館実現の証」ともいえる内容で、観衆を引きつけ多くの指導者も頷いていました。栄花先生は2000年世界剣道選手権大会で個人優勝、2025年第23回全日本選抜八段優勝大会で三連覇4回目の優勝を成しとげるなど偉大な先生で子供たちも剣道界のスーパースターのお話に目を輝かせていました。※写真撮影：菊池次男提供 (佐藤)



**総合武道祭柔道演武!**6月14日(土)第29回北見市総合武道祭④番目の演武は講道館柔道【柔の形】「取」安田陽心(初段)「受」木村陽(初段)が第一教・第二教・第三教(各5本計15本)を完璧ともいえる演武を披露しました。二人は「とても楽しかった」と話してくれました。(佐藤)

## 連載「武道宝鑑」第2弾 磯貝 一 <柔道指導の心得>

○自己内容の充実向上① 然し考えてみると、柔道の修行は実に容易でない。たとえばその技術のみに於いても、無心而入自然明無為而窮変化之神と泥船先生の書が講道館にかかげてあるが、この域に達するには実に

容易ならぬ修行が要る。私なども、常にこの工夫修養を怠らぬ積りではあるが、まだまだ前途遼遠の感が深い。かく考えて後進者を見る時、後進者にのみその進歩向上の速やかなことを望むことの無理なことが解る、と同時に更に更に自分の修養が大切だという事を反省せざるを得ない。自分に完全な技が出来ずに、どうして後進の人に完全な技を習得させる事が出来るか、自分に立派な心の<sup>はたら</sup>活きを有せつしてどうして後進者の人に立派な心のはたらきを教える事が出来ようか、柔道の内容は、<sup>ひろ</sup>広く且<sup>かつふか</sup>深い。嘉納師範の説かる理想は実に<sup>こうおおむん</sup>洪大無邊である。而してその一方面たる技術に於いても千変萬化で、そのせん千変萬化の技と、それに伴う動作等は容易に其妙を極むるといふ域には達せられない。つづく